
Le#re	ouverte	aux	candidats	:	 							24	JANVIER		2020

SI	VOUS	ETES	ELU	
Vous	avez	décidé	de	vous	présenter	aux	élecDons	municipales	de	Croix.	Notre	associaDon	regroupe
l’ensemble	des	habitants	du	secteur	Beaumont	Rue	Verte.

A	ce	Dtre	nous	vous	adressons	ces	quesDons,	émanant	des	habitants	du	secteur, 	adhérents	de
l’AssociaDon, 	 afin 	 de 	 collecter 	 vos 	 réponses 	 et 	 les 	 diffuser 	 aux 	 520 	 foyers 	 (recensés 	 à 	 date)
intéressés	par	celles-ci.

Par	avance,	nous	vous	remercions	de	votre	parDcipaDon.

Pour	le	bureau
Arnaud	Descamps,	Guillaume	Delecourt,	Nicolas	Maquet,

Bonjour,
Vous	trouverez	en	vert	les	réponses	de	la	liste	Ensemble	pour	Croix	!
Cordialement
Stéphanie	Jacquemot

A URBANISME	ET	VOIRIE

A-1/	EntreDen	de	la	voirie	(tro#oirs	et	revêtements)

Plusieurs 	 troAoirs 	 (rue	d’Hem,	avenue	Kennedy, 	 rue	de	 la 	basse 	ville, 	Avenue	Churchill, 	Avenue
Barrois, 	 Schuman…) 	 sont 	 en 	 état 	 de 	 dégradaKon 	 avancée 	 ou 	 ne 	permeAent 	 plus 	 aux 	 piétons,
pousseAes	ou	fauteuils	roulant	de	les	uKliser	et	plus	parKculièrement	le	trajet	des	visiteurs	de	la	villa
Cavrois,	venant	du	grand	boulevard	et	empruntant	la	rue	d’Hem	et	l’avenue	Kennedy	contraints	de
circuler	sur	la	chaussée	en	raison	de	l’état	déplorable	des	troAoirs.	

ð Quel 	 plan 	 d’ac,on 	 envisagez-vous 	 pour 	 reme6re 	 des 	 tro6oirs 	 en 	 adéqua,on 	 avec 	 leur
usage	principal,	à	savoir	perme6re	aux	piétons	de	marcher,	joggers	de	courir,	aux	pousse6es
et	fauteuils	roulant	de	circuler	en	toute	sécurité	?

EffecKvement,	de	nombreux	troAoirs	ont	été	négligés	dans	toute	la	ville	de	Croix.	Un	état	des	lieux
général	sera	effectué	pour	intervenir	ensuite	sur	les	sites	abimés.

Nous	avons	d’ailleurs	prévu	dans	notre	programme		le	point	suivant	:	L’ensemble	des	tro6oirs	devra
être	accessible	et	en	bon	état.	Nous	ne	devons	plus	avoir	de	tro6oirs	non	revêtus	d’enrobé.	Tous	les
passages	piétons	doivent	être	aménagés	avec	des	abaissées.

Les	alentours	de	la	villa	Cavrois	sont	l’image	de	Croix	à	l’internaKonal,	il	est	indispensable	de	veiller	à
l’entreKen	de	ses	abords	pour	permeAre	un	accès	en	toute	sécurité	des	visiteurs	et	des	habitants	du
quarKer.



L’état	du	revêtement	de	plusieurs	rues	du	secteur	BEAUMONT	sont	en	très	mauvais	état	(Kennedy,
Basse	Ville,	Winston	Churchill,	….	Et	ce	dans	un	secteur	qui	est	visité	par	plus	de	120	000	personnes	/
an).

ð Quel	plan	d’ac,on	envisagez-vous	pour	reme6re	les	revêtements	en	bon	état	?

Nous	avons	constaté,	comme	vous,	une	dégradaKon	des	chaussées,	parKculièrement	depuis	les	gros	
chanKers.	Les	travaux	vont	d’ailleurs	commencer.	Un	état	des	lieux	des	revêtements	des	routes	de	
Croix	sera	effectué	et	la	mairie	interpellera	les	collecKvités	responsables	et	suivra	les	travaux	
entrepris.

Les	dos	d’âne	permeAent	une	réducKon	significaKve	de	la	vitesse,	nous	constatons	également	que
certains	dos	d’âne	semblent	non	conformes	en	termes	de	hauteur	et	que	celles-ci	sont	néfastes	pour
nos	dos	et	les	amorKsseurs	des	voitures.	

ð Vous	engagez	vous	à	faire	en	sorte	que	les	dos	d’âne	du	secteur	soient	conformes	?

Il	est	inadmissible	d’avoir	laissé	construire	des	dos	d’âne	non	conformes.	Comme	indiqué	
précédemment	pour	les	revêtements,	nous	interpellerons	les	collecKvités	responsables.

	

A-2/	CirculaDon	et	staDonnement	

La	rue	verte	et	la	rue	d’Hem	voient	très	régulièrement	des	véhicules	passer	à	une	allure	inadaptée	et
dangereuse,	notamment	à	proximité	des	écoles.	Ces	conduites	inappropriées	ne	sont	pas	rassurantes
pour	les	nombreux	cyclistes,	piétons	qui	ne	peuvent	plus	marcher	sur	les	troAoirs,	joggers…

ð Quel	plan	de	sécurisa,on	envisagez-vous	pour	ces	secteurs	par,culièrement	passants	?	cela	
fera-t-il	par,e	des	priorités	de	votre	mandature	?

Oui, nous sommes particulièrement attentifs à la sécurité à proximité des écoles dans toute la 
ville de Croix, à Beaumont comme ailleurs. 
Notre programme prévoit le point suivant :  La sécurité est l’affaire de tous. A Croix,
nombreux sont les parents qui accompagnent leurs enfants sur le trajet de leur
travail. Il ne suffit pas de décréter les abords des écoles « sans voiture », cela
ajoute juste des contraintes. Il faut trouver des solutions concrètes pour les fa-
milles et les riverains. Chaque site doit être étudié avec ses particularités. Il ap-
parait indispensable d’augmenter la visibilité du périmètre scolaire par des dis-
positifs de signalisation clairs (totems rouges, signalisation lumineuse) pour capter
l’attention des usagers de la route et les obliger à ralentir (zone 20 aux abords
des écoles). 

De	nombreuses	villes	ont	mis	en	place	des	voies	de	circulaKon	pour	vélos	permeAant	de	circuler	en
sécurité	et	aussi	aux	voitures	de	rouler	avec	plus	de	prudence.	

ð Quel	plan	d’ac,on	envisagez-vous	pour	le	développement	des	zones	cyclables	sur	le	secteur
de	Beaumont	?	quelles	échéances	fixez-vous	?



Nous	savons	qu’une	piste 	cyclable 	a	été 	demandée	dans	 la 	 rue	Verte 	depuis 	 longtemps	par 	 les
habitants	du	quarKer,	et	non	obtenue.	Ce	thème	nous	préoccupe	parKculièrement	pour	toute	la	ville,
notre	programme	prévoit	d’ailleurs	le	point	suivant	:

Partout où cela est possible, des bandes ou des pistes cyclables doivent être réalisées. Des
aménagements  sécurisés  sont  nécessaires  pour  que  les  Croisiens  puissent  envisager
sereinement de se déplacer à vélo en ville. Nous savons que les modes actifs se développent et
nous devons leur permettre d’exister de façon sécurisée dans notre commune.

Le	parking	végétalisé	à	côté	du	parc	Mallet	Stevens	n’est	praKquement	jamais	ouvert	et	pas	fléché
alors	que	le	staKonnement	reste	compliqué	pour	la	Villa	Cavrois	certains	WE	et	durant	les	vacances.

ð Envisagez-vous	une	ac,on	par,culière	pour	améliorer	la	signalé,que	de	ce	parking	les	jours
de	forte	affluence	?

Oui,	il	est	inadmissible	qu’un	lieu	prévu	pour	désengorger	le	quarKer	ne	soit	pas	ouvert.	Une	
signaléKque	appropriée	sera	mise	en	place.

A-3/	UrbanisaDon	du	secteur	:

Actuellement	de	nombreux	terrains	sont	divisés	avec	des	nouvelles	habitaKons	dessus,	beaucoup	de
maisons	sont	rasées	et	remplacées	par	d’autres,	voire	par	des	immeubles	collecKfs.	Même	si	cela
devrait 	plutôt	être	de	 la 	responsabilité	de	chacun	des	propriétaires. 	Nous	avons	bien	compris 	 la
différence	entre	les	propriétaires	occupants	et	les	hériKers.

ð Pensez-vous	conserver	le	caractère	paysager	du	quar,er	Beaumont	si	oui	:	Comment	?

Nous	souhaitons	évidemment	conserver	Beaumont	comme	poumon	vert	de	Croix	et	de	la	métropole.
Une	aAenKon	sera	portée,	sur	l’ensemble	des	construcKons	futures	de	la	ville	de	Croix,	pour	
conserver	l’harmonie	des	quarKers	en	intégrant	les	préoccupaKons	écologiques	naKonales	et	
mondiales.

B BIEN	ETRE

B-4/	Propreté	du	quarDer	et	de	la	zone	technique	M	Stevens	

La	zone	Kennedy	/	W	Churchill	sont	le	théâtre	de	nombreux	passages	et	staKonnement	surtout	le
week-end	avec	la	visite	de	la	Villa	Cavrois.

ð Envisagez-vous 	 d’installer 	 d’autres 	 poubelles 	 publiques 	 dans 	 ce 	 secteur 	 et 	 sous 	 quelle
échéance	?	

ð Envisagez-vous	de	renforcer 	 le 	ne6oyage	des 	tro6oirs 	dans 	notre 	quar,er	?	Actuellement
celui-ci	a	lieu	une	fois	par	mois	et	uniquement	sur	la	voie	centrale

ð Envisagez-vous	d’augmenter	la	période	de	ramassage	des	feuilles	jusqu’au	15	décembre	de
chaque	année	(actuellement	arrêt	au	30	novembre)	?



ð Sera-t-il 	envisageable	de	me6re	de	l’ordre	sur	 la	zone	technique	de	Mallet	Stevens	car	de
nombreux	visiteurs	passent	devant	ce	secteur	touris,que	?	

ð Envisagez-	vous	de	posi,onner	une	benne	permanente	dans	la	zone	technique	du	parc	Mallet
Stevens	?	

Ces 	 rues 	manquent 	 de 	 poubelles, 	 comme 	 d’autres 	 dans 	 tous 	 les 	 quarKers 	 de 	 Croix. 	 Nous
prévoyons 	 un 	 plan 	 général 	 d’équipement 	 de 	 poubelles 	 publiques 	 avec 	 l’organisaKon 	 du
ramassage	approprié.

Notre	programme	prévoit	d’ailleurs	le	point	suivant	:

Le	cadre	de	vie,	c’est	aussi	la	propreté.

Nos 	 quar,ers 	 ne 	 sont 	 pas 	 des 	 poubelles, 	 ni 	 des 	 parking 	 à 	 poubelles. 	 Nous 	 demandons 	 une
coopéra,on	entre	la	MEL,	la	ville	et	les	habitants	du	quar,er	sur	la 	probléma6que	des	 	poubelles,
nous	réfléchirons	ensemble	aux	emplacements	les	plus	adaptés	à	la	propreté	et	au	déplacement	de
chacun.

Les	rues	sales	?	Notre	service	de	Propreté	Urbaine	n'oubliera	aucun	quar,er.		Notre	ville	propre	c'est
l'affaire	de	tous	!	

	

B-5/	Surveillance	et	sécurité

La	sécurité	est	un	point	important	dans	notre	secteur	qui	est	trop	souvent	confronté	aux	problèmes
de	cambriolages	ou	de	nuisances	sonores	(notamment	le	soir	au	niveau	des	Diamants	Blancs).	Nous
aimerions	qu’un	plan	d’installaKon	de	système	de	surveillance	soit	mis	en	place	dès	le	début	de	la
prochaine	mandature	en	lien	étroit	avec	l’AssociaKon	Beaumont	rue	Verte.

ð Vous	engagez	vous,	dès	le	début	de	votre	mandature,	à	allouer	un	budget	significa,f	afin
d’équiper	le	secteur	de	systèmes	de	caméras	de	surveillance	fixes	?		

Nous	ne	croyons	pas	à	l’efficacité	de	la	mulKplicaKon	des	caméras.	Les	cambriolages	sont	un	
problème	général,	il	est	important	de	travailler	de	manière	étroite	avec	la	police	naKonale.

Voir	arKcle	:	hAps://www.lagazeAedescommunes.com/550944/la-videosurveillance-est-un-
gaspillage-de-largent-public/?
lclid=IwAR102AlJ88Wy3biXkxRgMNLeABQYmsb0ezbbCBTePUpbNWimyDDaHtWpac

B-6/	Internet

Alors 	 que 	 la 	 plupart 	 des 	 démarches 	 administraKves 	 tendent 	 à 	 se 	 dématérialiser, 	 de 	 nombreux
habitants	du	secteur	n’ont	qu’un	très	faible	accès	à	Internet	car	le	réseau	cuivre	est	de	très	mauvaise
qualité.	C’est	notamment	le	cas	du	chemin	de	la	Bergerie,	Avenue	Kennedy	(prévu	fin	janvier	2020),
allée	du	Croquet,	rue	d’Hem,	Basse	ville.	Nous	souhaiterions	que	la	mairie	nous	accompagne	sur	ce
sujet	et	nous	aide	à	faciliter	l’accès	à	la	fibre.	



ð Quel	engagement	prenez-vous	sur	ce	point	?
ð Pouvez-vous	vous	engager	à	faire	tous	vos	efforts	pour	le	démontage	de	l’antenne	située	à

proximité	de	la	zone	technique	M	Stevens	?
ð La 	mairie 	pourrait-elle 	 communiquer 	à 	 l’associa,on 	 le 	niveau 	des 	 risques 	d’émission 	des

ondes	électriques	et	électromagné,ques	ainsi	que	les	rapports	techniques			de	l’ANSE	avec	les
niveaux	de	champs	en	Volt	par	mètre	(V/m)	?

ð La	mairie	s’engagera	t	elle	à	me6re	en	œuvre	une	sorte	de	camouflage	de	l’antenne	par	une
végéta,on	ar,ficielle	exemple	«	modèle	pavé	stratégique	entre	Marcq	et	Bondues	»

La 	 fibre 	 est 	 en 	 cours 	 de 	 déploiement. 	 L’ancienne 	 antenne 	 a 	 été 	 démontée 	 et 	 des 	 discussions
pourront 	être 	engagées 	avec 	 les 	opérateurs 	 sur 	 l’aspect 	des 	 installaKons. 	Quant 	au 	niveau 	des
risques	d’émission	des	ondes,	toute	informaKon	disponible	sera	communiquée	aux	croisiens.

		

B-7/	Environnement	/	Ecologie	/	Zéro	Déchet

Plusieurs	maisons	du	quarKer	ont	subi	des	dégâts	dus	à	la	sécheresse	et	se	sont	fissurées

ð Comment	la	mairie	envisage-t-elle	d’aider	les	propriétaires	concernés	?

Les	dédommagements	sont	à	la	charge	des	assureurs.

Nous	prévoyons	plutôt	une	démarche	prévenKve	:	suite	aux	canicules	et	au	manque	d’eau,	ces	
problèmes	écologiques	apparaissent.	Nous	étudierons,	pour	toute	la	ville,	avec	des	spécialistes,	les	
terrains,	afin	d’étudier	l’impact	du	climat	sur	l’habitat.

	

Sur	le	thème	majeur	du	zéro	déchet	avec	le	succès	naKonal	reconnu	de	la	ville	de	Roubaix	

ð Quelle	dynamique	consensuelle	la	ville	de	Croix	s’engage-t-elle	à	me6re	en	œuvre	avec	les
associa,ons	Croisiennes	dans	tous	les	domaines	de	la	réduc,on	des	déchets	et	de	l’urgence
clima,que	?	

CeAe	démarche	existe	déjà	dans	la	ville	de	Croix,	nous	nous	engageons	à	conKnuer	ce	travail,	en	
collaboraKon	avec	les	associaKons	roubaisiennes	qui	ont	déjà	le	savoir-faire	dans	ce	domaine.	
Notre	colisKer	Roger	DemorKer	est	président	de	l’associaKon	Astuce,	pionnière	dans	le	domaine	du	
zéro	déchet	et	du	repair-café.		

C VIVRE	ENSEMBLE

C-8/	RelaDons	avec	la	Municipalité	

Notre	associaKon	Beaumont	rue	Verte	souhaite	être	informée	des	actualités	et	des	projets	croisiens	
qui	les	concernent.



ð Quel	plan	d’ac,on	envisagez-vous	avec	l’associa,on	Beaumont	rue	Verte	pour	qu’un	véritable
dialogue	transparent	et	réciproque	se	me6e	en	place	dans	tous	les	domaines	en	rela,on	avec
le	quar,er	BEAUMONT	rue	VERTE	?

ð Êtes-vous	prêt	à	vous	engager	dans	ce6e	rela,on	?
ð Pouvez-vous	nous	donner	 la	défini,on	la	plus	complète	possible	sur	 le	rôle	de	l’adjoint	en

charge	du	quar,er	de	Beaumont	si	vous	maintenez	ou	décidez	ce6e	op,on	?

Nous	souhaitons	améliorer	globalement	la	communicaKon	de	Croix	avec	les	habitants	et	les	
quarKers.		

Contrairement	à	la	municipalité	actuelle,	nous	meArons	en	place	une	vraie	démocraKe	parKcipaKve	
afin	que	tous	les	croisiens	puissent	s’exprimer	sur	la	vie	de	leur	quarKer,	une	instance	sera	dédiée	
aux	problémaKques	propres	à	chaque	quarKer.

Notre	programme	prévoit	le	point	suivant,	la	démocraKe	parKcipaKve	est	au	cœur	de	notre	projet,	
nous	vous	invitons	à	lire	la	totalité	du	thème	sur	notre	site	ensemblepourcroix.fr	:

Aucun	n'a	le	monopole	de	l'intérêt	général, 	 les	habitants,	comme	les	élus,	ont	la
capacité	de	proposer	des	projets	pour	la	ville.	Mais	ce	n’est	que	par	la	discussion,	la
délibéra,on	et	la	codécision	que	nous	réussirons	ensemble	à	créer	une	ville	sociable,
vivable,	respirable,	équitable	et	solidaire.	

C-9/	RelaDons	avec	les	communautés	de	Voisins	Vigilants	de	Croix

Un	protocole	a	été	signé	avec	la	Municipalité	le	12	mai	2014	actuellement	480	foyers	connectés	à
Croix 	 dont 	 307 	 sur 	 Beaumont. 	 Ce 	 protocole 	menKonne 	 des 	 acKons 	 complémentaires 	 sur 	 une
approche 	 territoriale 	 de 	 la 	 sécurité, 	 le 	 rôle 	 du 	 Maire, 	 le 	 rôle 	 des 	 résidents, 	 les 	 procédures
d’informaKon,	la	signaléKque,	les	réunions	d’échange.	

ð Souhaitez-vous	renouveler	ce	protocole	pendant	la	durée	du	mandat	à	venir	?
ð Est-ce	que	la	municipalité	peut	s’engager	à	aider	les	22	communautés	existantes	à	Croix	à	se	

regrouper	en	5	zones	(5	quar,ers)		
ð Quel 	 sou,en 	 réel 	 la 	 municipalité 	 engagera-t-elle 	 avec 	 le 	 mouvement 	 citoyen 	 Voisins

Vigilants	et	Solidaires	?	
ð Est-ce 	 que, 	 si 	 vous 	 êtes 	 élu, 	 vous 	 ferez 	 en 	 sorte 	 que 	 la 	 ville 	 de 	 Croix 	 devienne 	Mairie

Vigilante	?	

Nous	ne	connaissons	pas	ce	protocole,	nous	rencontrerons	votre	collecKf	pour	un	travail	construcKf.

C-10/	Conclusion	avenir	du	quarDer	Beaumont	et	son	inserDon	dans	la	vie	Croisienne	

ð Quel	est	votre	vision	à	6	ans	du	quar,er	Beaumont	?	
ð 	Comment	voyez-vous	son	inser,on	dans	la	vie	de	la	commune	en	rela,on	avec	les	4	autres

quar,ers	ainsi	que	le	quar,er	d’Hem	Beaumont	?	
ð Qu’a6endez-vous	de	l’associa,on	Beaumont	rue	Verte	pour	qu’elle	par,cipe	plus	ac,vement

à	la	vie	de	la	Commune	?	

Comme	nous	l’avons	dit,	nous	souhaitons	que	Beaumont	reste	le	poumon	vert	de	la	ville.



Au	niveau	de	la	démocraKe	parKcipaKve,	nous	proposons	la	créaKon	d’une	ASSEMBLÉE	CITOYENNE	
PERMANENTE,	globale	et	transversale,	composée	des	forces	vives	de	notre	ville,	d’acteurs	associaKfs,
syndicaux,	économiques,	sociaux	et	culturels,	mais	aussi	d’habitants	des	différents	quarKers.	Les	5	
quarKers	de	Croix	seront	ainsi	en	relaKon	pour	des	projets.

La	diversité	des	quarKers	est	créatrice	de	richesse.	Reconnecter	Beaumont	aux	autres	quarKers	de	la
ville	est	important.

Nombreux	sont	les	croisiens	à	être	fiers	du	passé	de	la	ville,	nous	voulons	créer	un	«	chemin	du
patrimoine	»	dans	Croix	avec	des	informaKons	sur	l’histoire	de	notre	ville.	Tous	les	quarKers	de	Croix
seront	concernés.	Nous	voulons	un	rôle	de	nos	anciens,	central	dans	ceAe	démarche,	et	travailler
conjointement	avec	les	maisons	de	retraite.	

Pour	mieux	nous	connaitre,	nous	vous	invitons	à	prendre	connaissance	de	l’ensemble	de
notre	programme	sur	notre	site	internet	ensemblepourcroix.fr


